

HERALDO DE ZAMORA

PRECIOS CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
** DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla
Jueves 26 de Enero de 1939.—III Año Triunfal

SEGUNDA EDICION ** SIGLO II
AÑO XLIII
NÚMERO 13 503



HAN enmudecido de pronto los cañones y las ametralladoras han silenciado su tableteo. Los fusiles han recobrado su posición vertical. Se ha parado la guerra y el grito de victoria! ha resonado limpio y profundo rasgando el aire, mientras tremolan al viento las banderas y el clamor penetrante de los clarines se acompaña con el redoblar profundo de los tambores. Hasta Dios llega el grito sin voz, de un pueblo que habla con el corazón.

Se ha parado la guerra. Frente al Mare Nostrum, la paz acaricia el rojo y gualda de nuestra Bandera. Y por los campos y ciudades de España, por las mesetas de Castilla y los valles gallegos, por las llanuras de Aragón y los cármenes andaluces; en las cuencas asturianas y en los olivares extremeños el volteo alegre de las campanas canta estrofas de nuestro triunfo y el nombre del Caudillo es como un índice de esta hora esplendorosa.

Se ha parado la guerra abriendo un inciso de horas; pronto nuestros soldados, que han clavado la rodilla en tierra para agradecer a Dios la ayuda prestada a nuestras armas, emprenderán otra vez el camino para devolver a España su Unidad y su Gran-

deza. Pronto el cañón hablará de nuevo con voz profunda diciendo al mundo que ha surgido un pueblo ansioso de recuperar su pasado.

Y mientras tanto, estos gritos que llenan el aire, sean como el homenaje emocionado a los que con su vida nos ofrecieron el esplendor de esta jornada. Y la reafirmación de nuestra fé en el Caudillo y la promesa firme de una adhesión que no se entibará jamás

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!
¡Arriba España!
¡Viva España!

¡Trabajador!

Pasa por la Delegación Sindical o el Ayuntamiento para que te entreguen el impreso declaración de familia. Llévalo como es tu deber para que te reconozcan el derecho de percibir el Subsidio Familiar.

La conquista de Barcelona

Nota del Cuartel General del Generalísimo

A las trece horas, el Cuartel General del Generalísimo facilitó la siguiente nota:

En estos momentos se está terminando el Departamento de Barcelona, habiéndose ocupado el labor de la zona de sado, Vallvidriera, Montjuich y nuestras tropas están empezando a entrar en la población. Los soldados no podrán entrar en la población.

Españoles: ¡Viva el Ejército! ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

De todas las ciudades de la retaguardia parten para las poblaciones recientemente liberadas largos convoyes de viveres

Francia e Inglaterra ante los avances de Franco

Londres.—Noticias procedentes de esta capital dan a conocer que en los círculos políticos se habla de que los Gobiernos inglés y francés están deliberando, desde hace varios días, respecto a la nueva política que han de seguir los dos países en relación con España. La opinión general es la de que si Barcelona es conquistada por el General Franco en fecha próxima, será preciso dar nueva orientación a la política y tomar urgentemente resoluciones.

Tanto en París como en Londres, parece que se intenta seguir en el futuro una política en común, ya que tanto el Gobierno Daladier como el de Chamberlain, lo que desean en primer lugar es determinar si han de seguir manteniendo la política de no intervención. Respecto al Gobierno Chamberlain, se dice que la caída de Barcelona representaría para él un gran alivio, aun cuando no significase el final de la guerra civil española.

Ayuntamiento de Villaralbo

El próximo día 3 del mes de febrero del corriente año a las once de la mañana tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta del aprovechamiento de los pastos de espigadero y hoja de viña de este término municipal.

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de cuantas personas desean tomar parte en la subasta del mencionado aprovechamiento, por quienes podrá ser examinado el Pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento todos los días laborables, de nueve a una, hasta el anterior a la subasta, la cual se verificará por pujas a la llana, no admitiéndose posturas que no cubran el tipo señalado.

Los licitadores presentarán su cédula personal y el resguardo de haber consignado en la Depositaria Municipal el diez por ciento de la cantidad señalada como tipo para la subasta del aprovechamiento de referidos pastos.

Villaralbo, 12 de enero de 1938.—
III Año Triunfal de la Era Azul.—
El Alcalde.

La "retirada de voluntarios" de la España roja

PARIS.—Refiriéndose a la guerra de España, Saint Brice escribe en "Le Journal", que son totalmente falsas las afirmaciones hechas por los dirigentes de Barcelona de que ya no combaten voluntarios internacionales en las filas marxistas. «Semejante afirmación, dice, no significa otra cosa que una hábil maniobra para engañar al mundo, pero esto es tan absolutamente falso como el que haya sido respetado el principio de no intervención, puesto que, como todo el mundo sabe, durante un solo mes, Francia ha entregado a los rojos 25.000 toneladas de material de guerra, además de otra entrega considerable hecha en este mismo espacio de tiempo.»

«Le Jour» recomienda al Gobierno que no se mezcle en los asuntos de España, pues el pueblo francés no es tan estúpido como para meterse en una aventura, cuyo único resultado sería el de aumentar el peligro de una guerra mundial.

Casa Gaspar Trumphy
Representante oficial **UNDERWOOD** para Madrid y el Oeste de España.
PROXIMA INAUGURACION de la ACADEMIA DE MECANOGRAFIA
Una hora diaria, durante un mes. . . . 10 pesetas
Dos » » » » » 18 »
ENSEÑANZA RAPIDA Y GARANTIZADA
Plazuela de Santiago, Zamora TELEFONO 14-80
esq. a Santa Clara, 35
Publicidad R. E. I.—Salamanca

La importancia de la conquista de Igualada

FRENTE DE CATALUÑA.—Mario Massai, el corresponsal del «Corriere della Sera» en el Frente de Cataluña en una de sus crónicas hace las siguientes interesantes consideraciones sobre la importancia estratégica de la toma de Igualada: «En el centro, delante de Igualada, el General Vicente Rojo, juzgando que por este sector estaba el mayor peligro alineó casi la mitad del ejército catalán, esto es el 5.º, el 12.º y el 15.º y parte del 18.º. C u e r p o reconstituido parcialmente con incorporaciones de fuerzas complementarias y teniendo a su disposición una gran parte de la artillería roja.»

El general Rojo, según se dice, ha juzgado que la resistencia había de ser definitivamente realizada en Igualada cortando el paso al avance de las divisiones legionarias. En este caso tendría buena aplicación la historietita de la manta de campaña con la cual uno no consigue nunca cubrirse del to-

do, y si se cubre, la espalda, los pies quedan descubiertos. En efecto e Cuerpo del Maestrazgo alineado a la izquierda de los voluntarios se ha dado cuenta de la debilitación de fuerzas enemigas en el sector de Calaf y ha lanzado vigorosamente una de sus divisiones y ha empeñado una acción que ha acabado con la conquista de Calaf.

«Por su lado el Cuerpo de Navarra a la derecha del Cuerpo de tropas voluntarias ha podido progresar también en la zona de Esblada hasta la Lacuna, 10 km. al Nordeste del punto de partida. Así la batalla de Igualada, episodio de la gran ofensiva de Cataluña pero de importancia probablemente decisiva muestra ya desde ahora su desarrollo con la amplia maniobra en volvente del ala izquierda mientras las tropas legionarias y navarras marchan por las carreteras que desde el suroeste convergen en la ciudad.»

USI

Empresarios:

El importe de la cuota inicial del Régimen de Subsidios Familiares ha de abonarse durante el corriente mes de Enero.

Las Cajas de Previsión o entidades bancarias os facilitarán el impreso en que se ha de presentar la liquidación.

Francia ante los avances de las tropas nacionales españolas

París.—En los círculos políticos de esta capital se dice que el rápido avance de las fuerzas del General Franco en el frente de Cataluña, pone a Francia ante el delicado problema de dar alojamiento a los numerosísimos fugitivos que pasarán la frontera francesa. El Gobierno de Barcelona ha preguntado ya al Gobierno francés, por mediación de Alvarez del Vayo, si estaría dispuesto a dar asilo a unos 50.000 refugiados, a lo cual éste último ha contestado que le es completamente imposible hacerlo. A cambio de ello el Gobierno francés ha propuesto la fórmula curiosa de que Barcelona se entienda con Burgos para crear en España una zona neutral, en la que puedan concentrarse los fugitivos y de cuya asistencia se encargaría una organización internacional.

París.—Comentando los acontecimientos de España, «Le Journal» vuelve a tratar la cuestión de la no intervención y escribe:

«Aunque sea verdad que los Estados totalitarios han prestado ayuda al General Franco, es preciso reconocer que a los rojos españoles se les han prestado unos veinte países. Este hecho nadie puede negarlo, pues basta recorrer las salas del casino de San Sebastián, transformado en exposición de armas y material de guerra cogido a los rojos por las tropas de Franco. La no intervención ha sido tan solo una farsa. De otra manera no se explica el que el General Franco haya cogido al enemigo 400.000 fusiles, 400 carros de asalto y 200 cañones y haya destruido más de 1.500 aviones.»

Munich.—El diario «Münchener Neueste Nachrichten», se refiere en un artículo del día 20, a los avances de las tropas de Franco en Cataluña, y cómo en este final próximo de la guerra, los Estados occidentales se han movido para intentar que se retrase la liberación de España del bolchevismo. Daladier y Bonnet están de acuerdo en que toda alteración de los principios que informan la política de No Intervención, acudiendo a las demandas de los intervencionistas franceses, representaría un peligro de graves consecuencias. Pero en el propio Gabinete y con los señores Mandel, Zoy y Campinchi, está representado un sector dispuesto a favorecer una intervención militar en favor de Barcelona, que encarna a su vez una política que no se detendrá incluso ante el riesgo de una guerra inminente.

La gente avispa Simula un robo para que la mantengan los hijos...Y ahora la mantienen en la cárcel

En la Casa cuartel de la Guardia civil de la villa de Fermoselle, se presentó el día 22 último, la vecina de aquella localidad, María Domínguez París, de 70 años, viuda y domiciliada en la calle de La Lastra número 6, denunciando que, en ocasión de hallarse ausente de su domicilio, la habían robado dinero y obligaciones por valor de 5.000 pesetas, ignorando quien o quienes pudieran ser los autores del hecho.

Seguidamente los individuos de la benemérita se personaron en el domicilio expresado practicando un reconocimiento, hallándolo todo en estado normal, pues no se notaba violencia alguna, ni en el baul donde dijo tener los efectos robados, por lo que aquellos sospecharon que se trataba de una añagaza e hicieron averiguaciones, informándose de algunos vecinos sobre la manera de proceder de la denunciante, deduciendo que dejaba bastante que desear.

En vista de esto, los Guardias civiles hicieron un nuevo registro en la casa de aquella, dando por resultado

el hallazgo en un hueco de la escalera y tapado con una tabla de un envoltorio de papel. Allí María Domínguez tenía guardadas 79 pesetas en billetes del Banco de España, un recibo de una deuda particular por valor de 1.180 pesetas, dos pagarés de la casa de Antonio Regajo Borges, importantes 2.250 pesetas, mas otro pagaré de 1.000 pesetas, haciendo todo un total de 4.509 pesetas que era lo que decía la habían robado.

Cogida en la trampa e interrogada sobre cómo usaba de tal proceder, manifestó que sus hijos sabían que poseía dichos valores y a fin de que la siguieran ayudando para su sostenimiento, compadeciéndose de ella, pretendía hacerles ver que dichos valores habían desaparecido.

Inmediatamente quedó detenida y conducida a la presencia del Sr. Juez municipal de Fermoselle, quien dispuso su ingreso en la Cárcel, hasta tanto que la sagaz mujer reciba el castigo que el Código penal establece para estos casos.

Viveres y donativos para las ciudades recientemente liberadas

BURGOS.—Aumenta extraordinariamente el número de donativos con destino a socorrer la ciudad de Barcelona. De todas las provincias, entidades y particulares van llegando cada día mayor número de cartas y telegramas anunciando la entrega de cantidades y remesas que van llenando los almacenes destinados a tales fines. Se nota en esta largueza y en este desprendimiento un entusiasmo patriótico extraordinario que pone de manifiesto la enorme fuerza que vibra en el corazón de todos los españoles.

SANTANDER.—La Diputación provincial ha acordado contribuir con la cantidad de 25.000 pesetas para el socorro de la ciudad de Barcelona.

CADIZ.—En su última sesión la Diputación provincial ha tomado el acuerdo de hacer entrega al Ministerio de la Gobernación de la cantidad de 10.000 pesetas con destino a auxiliar a las ciudades liberadas de Cataluña.

ZARAGOZA.—Esta ciudad por medio de su Diputación, ha resuelto entregar 10.000 pesetas a más de un convoy de viveres con destino a socorrer a Barcelona en cuanto esta sea totalmente liberada de la tiranía marxista.

La camisa azul y la boina roja Será el uniforme que usarán los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N-S.

Anoche por «Radio Nacional» el Vicesecretario del Movimiento, camarada Pemartín dió lectura a la siguiente orden:

El Caudillo, Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las Jons en orden de esta fecha ha dispuesto lo siguiente:

Primero.—El uniforme del Movimiento, ha de ser la camisa azul y la boina roja para todos los afiliados.

Segundo.—La boina roja y la camisa azul, prendas del uniforme de Falange, solamente podrán ser llevadas por los afiliados y Jerarquías del Partido, que, en ningún caso, deberán usarlas por separado. Queda terminantemente prohibido el uso de cualquiera de estas dos prendas a los que no sean afiliados al Partido y a los que, siéndolo, vayan vestidos de paisano.

Tercero.—Solo quedarán exceptuadas de la anterior disposición las Unidades combatientes de Falange y Requeté que, perteneciendo a fuerzas organizadas, lleven sus antiguos uniformes.

Cuarto.—Queda prohibida la venta o reparto de boinas o camisas a quienes no pertenezcan a Intendencia del Partido y no obren por delegación de ella.

Quinto.—Sigue en vigor la autorización concedida a los militares para vestir la camisa azul bajo el uniforme de campaña, en actos que no exijan una absoluta uniformidad.

Sexto.—Las autoridades de Falange han de proceder en la más completa unidad y dar de ello ejemplo, tanto en su actuación como en las demostraciones externas.

Lo que se comunica a todos los Delegados Nacionales, Jefaturas provinciales y demás Jerarquías del Partido para su inmediato cumplimiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Burgos, 25 de enero de 1938.—III Año Triunfal.—El Secretario General, Raimundo Fernández Cuesta.

SE VENDEN

50.000 tejas curvas en el tejado de Cibanal, de Antonio Vega, al precio de 60 pesetas millar. Carretera hasta el mismo tejado.

REPUESTOS PARA ARADOS OLIVER

de todos los tipos. Calidad superior. Buena presentación. Se envían muestras contra reembolso. Arados de todos los sistemas. Diríjase a Feliciano Ortega Colombres, apartado 58, Palencia.

El auxilio a las poblaciones liberadas

Se pone en conocimiento de cuantas personas entreguen donativos en especie para las poblaciones recientemente liberadas que lo hagan en los Gobiernos Civiles y Delegaciones Provinciales de Auxilio Social.



más rapidez... y mayor seguridad he aquí los principales objetivos de los inventos modernos. — En materia de medicamentos representa estas modernas cualidades la Instantina, admirable combinación de eficacísimos elementos combativos, rápidos y seguros, que cortan con más rapidez los resfriados y dolores subsiguientes así como sus peligrosas consecuencias.

Instantina

el nuevo producto Bayer que jamás perjudica.



Patrono:

En el presente mes de enero se ha de satisfacer el importe de la cuota inicial de Subsidios Familiares liquidada sobre los sueldos y salarios que pagastéis durante todo el mes de noviembre.

GARTELERA DE LA EMPRESA

SANVICENTE

Teatro PRINCIPAL

TELEFONO 1323

Hoy Jueves: Butaca, 2'50 ptas.
Compañía de Teatro Cómico
FERNANDEZ-BURGAS

Primera actriz:
OLVIDO RODRIGUEZ
Primer actor director:
JUAN CALVO

A las 6'30 A las 10'15

El juguete cómico de Antonio Casas

Mi Tia
Javiera

Mañana: Viernes:

La comedia cómica de Muñoz Seca y Pérez Fernández

LA OCA

El Sábado:

Soy un sinvergüenza

Un acontecimiento cumbre
Militares y paisanos

